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REUNIONS DU 12/04/2023 ET 09/05/2023 

DE 19H00 A 21H00 LIEU : « AU TERMINUS DES PRETENTIEUX »  

 

 

Comité de Quartier EST LE VILLAGE 
Compte-rendu de réunion 

 

PARTICIPANT-E-S :  

BAHIDA-SUBILEAU Corinne, BERGÉ Frédéric, BEYRAT Jean-Jacques, GASSO Yvan, LAHILLADE Corinne, 

MURAS Monique, NARCISO Fabrice, NICOLA Jean-Marc, PAULY-LIBRA Cécile, PAULY-LIBRA Lola, 

PERIES Laurent, TOUZELET Jean-Michel, VITSE Michèle,  

 

EXCUSE-E-S : 

BARKIYOU Rayane, BLAKE Lauriane, BRUNHES Matthieu, BUONOMANO Dany, CABIROL Pauline, 

CLARK Andrea Jane, KHELIFA Malika, MIGNET Jean-François, RACINE Anne, SOLA Guillaume, SOUARE 

Vanessa, VAISSIERE Stéphane, VAN WASSENHOVE Laurence, WISSEMBERG Alexis. 

 

Début de réunion : 19h00 
 
Après avoir remercié les participantes et les participants pour leur présence à cette réunion de travail, 
Monsieur Philippe MIEGEVILLE, correspondant de quartier, au sein du Pôle Participation citoyenne et 
Tiers lieux citoyens, introduit la réunion. 
 
L’ordre du jour concerne plusieurs thématiques partagées : 
 

 Présentation du Conseil Citoyen de la Transition Ecologique - CCTE - par Mme Ségolène 
LABBÉ, Adjointe Déléguée à la Démocratie locale et aux Comités de quartier, Mme Martine 
BERRY-SÉVENNES, Adjointe Déléguée à la transition écologique, au patrimoine naturel et aux 
mobilités douces et actives et Mme Isabelle MASDOUA, Coordinatrice de projets, transition 
écologique, au sein du Pôle Projets, 

 Retour sur le dernier compter rendu de réunion, 

 Présentation des travaux boulevard Marcel Dassault, 

 Prochaine réunion CLSPD, 

 Projets à venir et questions diverses, 

 Prochaines dates. 
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Présentation du Conseil Citoyen de la Transition Ecologique - CCTE - 
 
Mme Ségolène LABBÉ, Adjointe Déléguée à la Démocratie locale et aux Comités de quartier, Mme 
Martine BERRY-SÉVENNES, Adjointe Déléguée à la transition écologique, au patrimoine naturel et aux 
mobilités douces et actives et Mme Isabelle MASDOUA, coordinatrice des projets de transition 
écologique, présentent le Conseil Citoyen des Transitions Écologiques à tous les Comités de quartier 
afin d’inviter les membres à participer aux travaux du CCTE. 
 
Lors du Conseil Municipal du 9 février dernier, la création du Conseil Citoyen des Transitions 
Écologiques a été approuvée La transition socio-écologique vise une transformation du modèle de 
développement en construisant une société écologiquement durable, participative et innovante.  
 
Le 30 juin 2021, le Conseil Municipal a voté une délibération actant la création d’un groupe 
préfigurateur du CCTE. L’objectif de ce groupe de travail était de créer une instance permettant de 
fédérer les acteurs locaux, de les impliquer dans les transitions écologiques en vue d’impulser et de 
diffuser de nouvelles pratiques sur le territoire. 
 

Présentation des travaux du groupe préfigurateur :  
1. Un temps de formation « la Fresque du Climat » a d’abord permis de partager un socle 

commun de connaissances.  
2. Un cycle d’ateliers de travail a été proposé afin de faire expérimenter les réflexions d’un 

groupe, sur le projet de la Maison des Transitions Écologiques -MTE-.  
3. La Rédaction du Règlement Intérieur du CCTE, avec l’atelier de projection du CCTE, a nourri le 

bilan des rencontres. 
 

Rôle et compétences du CCTE : 
Le Conseil Citoyen des Transitions Écologiques est une instance consultative, régie par l’article L.2143-
2 du Code général des Collectivités Territoriales, au même titre que les Comités de quartier. Il émet 
des avis et propositions dans le cadre de la politique de transition socio-écologique afin d’apporter un 
éclairage à l’équipe municipale. Les saisines devront obligatoirement défendre l’intérêt collectif et 
concourir aux dix-sept objectifs de développement durable (ODD) définis par l’ONU.  
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Il est rappelé que les travaux du CCTE sont portés à l’échelle de la Ville, et ne peuvent en aucun cas se 

porter sur une partie du territoire de la Ville. 

 

Composition de l’instance : Le CCTE se compose de deux groupes :  
Le groupe SOCLE qui se décompose en 4 collèges :  

 Collège Citoyens (12 personnes),  
 Associations (5 personnes),  
 Acteurs Economiques Locaux (3 entreprises), 
 Élus (8 élus, 5 du groupe majoritaire et 3 des groupes d’opposition), soit, au total, 28 membres.  

Ce collectif est constitué à parité hommes / femmes dans la mesure du possible.  
 
Le groupe THÉMATIQUE est composé de 6 citoyens tirés au sort parmi les volontaires inscrits via le 
site internet de la Ville ou via les structures de la ville suite à l’appel à candidature. 
Concernant la première saisine, une exception est faite dans le mode de fonctionnement, six membres 
des Comités de quartier sont invités à rejoindre le groupe THÉMATIQUE Citoyens, un membre par 
Comité de quartier. 
 

1 ère saisine : Première demande : 
Rédiger la Charte de l’Arbre de la Ville de Colomiers, en veillant à ce qu’elle soit déclinée :  

 Pour les habitantes et les habitants, 
 Pour les enfants et les jeunes de la Ville afin de favoriser son appropriation.  

La rédaction de cette Charte a pour objectif de pouvoir mettre à disposition un cadre de « bonnes 
pratiques » pour les habitants, et participe à l’éco-éducation des enfants et des jeunes. 
 

Programmation des travaux :  
Les saisines sont proposées par : Madame le Maire, Le CCTE, La société civile via le site Web de la Ville. 
Le CCTE traite au maximum 3 saisines par. La première saisine est transmise par Madame le Maire. Les 
saisines suivantes sont proposées par le CCTE et validées par le président du CCTE. Les saisines sont 
traitées les unes après les autres, sauf exception. La programmation des saisines du CCTE est définie 
annuellement. 
 

Fonctionnement du CCTE : 
Les travaux du CCTE doivent servir l’intérêt collectif et ne sont pas utilisés à des fins personnelles.  
 

 Réunion d’équipe : 1 par mois par équipe de saisine. Temps de travail de l’équipe de saisine.  
 Réunion de coordination : 1 par trimestre. Point d’avancement des saisines. 
 Réunion du groupe SOCLE : 1 par an au minimum. Bilan annuel. 
 Réunion plénière : 2 à 3 par an. Présentation des avis à l’équipe municipale. La réunion plénière 

donnera lieu à la présentation de l’avis et à un rapport de synthèse des échanges.  
 
M. Yvan GASSO partage son expérience de membre du groupe préfigurateur. Ce groupe préfigurateur 
a été soutenu, encouragé, guidé mais jamais orienté par les services de la Ville.  
Les échanges au sein de ce groupe ont été riches en enseignements, en recommandations. Le mode 
de fonctionnement très positif avec un principe participatif et interactif à chaque réunion, a permis de 
faire émerger des échanges constructifs. 
 
Mme Isabelle MASDOUA rappelle l’objet de la présentation, à savoir, inviter un membre du Comité de 
quartier à rejoindre le groupe THÉMATIQUE pour travailler sur la première saisine et rédiger la Charte 
de l’Arbre pour la Ville de Colomiers.  
L’objectif visé étant de pouvoir proposer aux citoyennes et aux citoyens de Colomiers une Charte écrite 
par des Columérines et des columérins et que celle-ci puisse être mobilisable par les enfants.  
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Mme BERRY-SÉVENNES précise, qu’à chaque saisine, ce groupe THÉMATIQUE sera renouvelé, 
permettant ainsi à chacun de pouvoir s’inscrire selon ses sensibilités. 
 

Dernier compte rendu de réunion des réunions du 08/02 ET 08/03 
 
Pas de retours ou de questionnements particuliers. 
 

Présentation des futurs travaux, bld Marcel Dassault 
 

 
 
Aménagement d’un itinéraire cyclable et piéton le long du boulevard Marcel Dassault. Ces nouveaux 
trottoirs, réalisés par Toulouse Métropole, permettront de dissocier circulation piétonne et cycles. 
 

Prochaine réunion CLSPD 
 

Il est rappelé que la prochaine réunion du CLSPD se déroulera le jeudi 11 mai, à 10h00, à l’Hôtel de 
ville, salle du Conseil Municipal. Le Comité de quartier EST LE VILLAGE sera représenté par quelques 
membres : Mme Cécile PAULY-LIBRA et M. Yvan GASSO. 
 

Projets à venir et questions diverses 
 

 Après une pause observée durant la saison hivernale, « L’autre Marché » reprendra ses 
quartiers à partir du mois d’avril, chaque 3e dimanche du mois : dimanche 21 mai et dimanche 
18 juin. 

 
 Certains membres regrettent de ne pas avoir reçu d’invitation pour la réunion publique 

présentant les travaux du métro en proximité de la gare SNCF de Colomiers. 
 

 M. Fabrice NARCISO, membre du Comité, revient sur les problèmes rencontrés lors de la 
collecte des déchets sur les différentes placettes qui composent le quartier du Sidobre. Suite 
aux efforts effectués par les riveraines et les riverains pour mieux stationner sur ce secteur, la 
circulation des camions de collecte est bien meilleure. 
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 Cécile Pauly-Libra annonce que les 
bénévoles de l’association Acapela, organise, 
le dimanche 11 juin, de 7h00 à 17h00, un 
Vide-greniers, dans le quartier de la 
Garonnette, sur l’allée verte en proximité de 
l’école maternelle Lamartine. Les bénéfices 
seront reversés à ce groupe scolaire pour 
l’organisation d’un voyage. 150 
emplacements sont prévus. 
 

 
 
 

 Les membres présents ont décidé de se retrouver, le mardi 23 mai, à 14h00, allée de la 
Garonnette pour un « Diagnostic en marchant ». 
Ce dispositif consiste à arpenter un territoire pour mettre en relief les points faibles et les 
points forts des différents quartiers visités et à élaborer des propositions d’amélioration.  
Il permet l’enrichissement des points de vue, des discussions informelles et la mise en marche 
d’une dynamique participative et partagée. 
Ces marches exploratoires se prêtent plutôt à des thématiques « techniques » comme 
l’aménagement des espaces, la sécurité des lieux, les équipements, la voierie, les accès aux 
différents groupes scolaires… 

 
Pour cette première session, différentes fonctions seront distribuées :  

 Un guide qui pilote le groupe à travers le quartier qu’il connait, 

 Un preneur de note qui fournit la matière au rapporteur, 

 Un rapporteur qui fait état des relevés et des conclusions, 

 Un photographe, indispensable pour positionner les demandes. 
 

Un retour écrit sera partagé avec l’ensemble des membres. 
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Chaque membre pourra présenter son quartier et guider les participants lors de prochaines 
marches exploratoires. Le but est de sillonner le territoire du Comité dans sa globalité.  

 
 Projet « Olympiades » proposé pour l’année olympique 2024. Les membres présents 

souhaitent que cette piste de travail soit présentée et débattue lors des réunions inter Comités 
de quartier. 

 
 Concernant la gestion des déchets et des encombrants, le secteur du 6 allée de Cerdagne est 

mieux respecté par les usagers. Cependant, il est à noter, qu’il manque toujours le panneau 
interdisant les dépôts sauvages sur cette zone. 

 

Prochaines dates 

 
 Mercredi 24 mai, 19h00, réunion inter Comités de quartier au café associatif « Au Terminus 

des Prétentieux » avec repas convivial, sorti du panier. 
 

 Jeudi 1er juin, 19h00, réunion inter Comités de quartier pour préparer le prochain World 
CleanUp Day. 

 
 Mardi 6 juin, 19h00, réunion des membres du Comité de quartier EST LE VILLAGE au Restaurant 

« Les Oies Sauvages », temps de travail et repas. Pour une meilleure organisation, merci de 
confirmer votre présence à ce repas de fin d’année scolaire. 

 
 Mercredi 14 juin, 20h00, Hall Comminges, Madame Le Maire et le Conseil municipal convient 

les columérines et les columérins à une réunion publique de bilan de mi-mandat. 
 

 Vendredi 16 juin, à partir de 18h30, moments conviviaux et repas partagé inter Comités de 
quartier, au Centre de Loisirs du Cabirol, allée des Alpilles. 

 

Fin de réunion 21h00 


